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１、令和４年３月２５日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第１議

室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

４番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長 

教育総務課長 

主幹兼学校教育課長 

生涯学習課長 

スポーツ課長 

主幹兼中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課課長補佐 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

主幹兼東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

鳥海教育学習課長 

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和４年３月２５日 午後１時４０分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

 議案第８号 由利本荘市教育に関する事務の職務権限の特例に関する条例の施行

に伴う教育委員会規則の整備に関する規則の制定について 

 議案第９号 由利本荘市立学校教職員辞令式規則等の一部改正について 

 議案第１０号 由利本荘市歴史文化拠点施設整備基本方針について 

 議案第１１号 由利本荘市図書館条例施行規則の一部改正について 
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 議案第１２号 由利本荘市スポーツ推進委員の委嘱について 

 議案第１３号 令和４年度由利本荘市の教育について 

 議案第１４号 令和４年３月３１日付由利本荘市教育委員会職員の人事異動につ 

いて 

 議案第１５号 令和４年４月１日付由利本荘市教育委員会職員の人事異動につい 

        て 

日程第４ 報告 

  各課報告 

日程第５ その他  
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

開会（午後１時４０分、会議の開会を宣言） 

それでは、３月の教育委員会定例会を開会します。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

２番委員と４番委員を指名します。 

それでは、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

 先ずは３月議会についてです。 

３月議会３月１７日に無事に終えることができました。会

派代表質問、一般質問ありましたけども、滞りなくお話し、

そしてご理解をいただきました。特に、委員におかれまして

は議会に出席いただき、誠にありがとうございました。 

 ２つ目ですけども、人事異動関係になります。 

 このたび教育委員会の機構改革の一環として、スポーツ課

並びに芸術文化関係が市長部局の方に移管となります。その

関係で、後ほど教育総務課長が申し上げますけども、人事関

係大きく変わっております。機構改革の関係で教育学習課の

職員数が減となっております。ただし、職員増となっている

ところが教育総務課で、学校工事だとか、矢島小学校とか色

んな関係で増となっています。 

 委員の皆様の机上に指導員の方の名簿を上げさせていた

だきました。今現在内定という段階でありますけども、教育

長の面談終了いたしました。新しく任用される指導員の先生

方の名簿を上げさせてもらいましたので、後ほどご覧いただ

ければと思います。 

 最後に、今年１月から３月まで教育委員会で寄贈を受けた

ものがございます。委員の皆様には資料でお配りしておりま

すけども、歴史的な書画でありますとか、子ども達の教材も

寄贈いただいておりますので、ご覧いただきたいと思いま

す。 

 報告は以上でございます。 

ただいま教育次長より報告がありましたけれども、何かあ

りますでしょうか。（なし） 

それでは日程第３議案審議に入ります。議案第８号 由利
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教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

本荘市教育に関する事務の職務権限の特例に関する条例の

施行に伴う教育委員会規則の整備に関する規則の制定につ

いて、説明をお願いします。 

 それでは、議案第８号 由利本荘市教育に関する事務の職

務権限の特例に関する条例の施行に伴う教育委員会規則の

整備に関する規則の制定について、説明いたします。 

こちらの議案については、２月定例会でもありましたが、

スポーツ課の事務、生涯学習課のうち文化財保護を除く文化

の部分を市長部局の方へ所管替えになることから関連する

規則の改正を行うものであります。 

（議案第８号由利本荘市教育に関する事務の職務権限の特

例に関する条例の施行に伴う教育委員会規則の整備に関す

る規則の制定について、を説明） 

以上、議案第８号について、説明を終了します。ご審議よ

ろしくお願いします。 

 ４月からの機構改革に伴う改正になります。ただいまの説

明につきまして、ご意見、ご質問ありましたらお願いします。 

 よろしいですか。（なし） 

それでは、議案第８号は、承認を得たものといたします。 

 次に、議案第９号 由利本荘市立学校教職員辞令式規則等

の一部改正について、説明をお願いします。 

それでは、議案第９号 由利本荘市立学校教職員辞令式規

則等の一部改正について、説明いたします。 

由利本荘市におきましては、事務の簡略化、事務軽減を図

るために押印の廃止をこれまで進めてきておりますが、今年

度４月の人事異動におきましても、市長部局、教育委員会部

局を問わず、辞令書の電子交付というところを進めておりま

す。その中で、押印をしてこれまで辞令を出しておりました

が、辞令の押印を廃止できるように規則を改めるものであり

ます。 

（議案第９号由利本荘市立学校教職員辞令式規則等の一部

改正について、を説明） 

ただいまの説明につきまして、ご意見、ご質問ありました

らお願いします。（なし） 

それでは、議案第９号は、承認を得たものといたします。 
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生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

委員 

生涯学習課長 

 

 

委員 

 

生涯学習課長 

 

 

委員 

 

 

 

 

 次に、議案第１０号 由利本荘市歴史文化拠点施設整備基

本方針について、説明をお願いします。 

それでは、議案第１０号 由利本荘市歴史文化拠点施設整

備基本方針について、説明いたします。 

 本市の資料館は地域毎の枠組みで設置されてございます

けども、多くの資料館が昭和５０年代築ということで、築年

数が４０年前後となり老朽化が著しくなっております。 

 特に、本荘郷土資料館につきましては、平成２７年度の調

査において老朽化が著しく、改修が必要とされている状況に

ございます。 

 各資料館の老朽化を受けまして、今後の資料館の整備、運

営のあり方について、包括的に検討する歴史文化拠点施設整

備検討委員会を令和元年度に立ち上げまして、これまで議

論、検討してまいりました。その通知を受け教育委員会案と

しまして基本方針案を策定したものでございます。 

 こちらについて、教育委員会の議決を求めるものでありま

す。 

（議案第１０号由利本荘市歴史文化拠点施設整備基本方針

について、を説明） 

ただいまの説明につきまして、ご意見、ご質問ありました

らお願いします。 

新しく建物を建てると言うことでしょうか。 

既存施設のリノベーション、利活用を念頭におきまして考

えているところでございます。新築ありきということまで、

今現在定めているものではございません。 

 具体的には、今ある本荘資料館とかのどれかを改修してと

いうことですか。 

 今回の基本方針案には、そこまで具体的に記載してござい

ませんが、学校の統廃合を踏まえて、施設の利活用を念頭に

置いて検討進めていきたいと考えております。 

今の説明を聞いて、ワクワクしてくるような、とても良い

ものができるのだろうなと思いますが、是非計画、それから

この理念に沿ったものを、これから何十年も由利本荘市の史

料として残るようなものを是非企画していただきたいと思

います。 
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委員 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中央図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

地震・津波がとても気になっていて、文化財ですので災害

に強いものをと考えていると思いますが、現在あるものがず

っと保存できるような、地震・津波に強いものであって欲し

いなと考えております。 

昨今の状況から地下施設が良いのかなと思うこともあり

ますが、国宝級のものの保存についても考えて欲しいなと思

います。 

大変心強い応援のコメントいただきまして、感謝いたしま

す。 

少し話が変わりますが、今日の１０時からの会議は由利本

荘市の施設の整理についてでした。今後の方向性と言うこと

で、具体的に言えば今出ている数字は、もう１５年の間に公

共施設を３０％削減です。そこまで行かないと由利本荘市が

持たないという現状がありますし、人口も当然減っていきま

す。 

そういうことを考えながらこういう新しいもの、必要とす

るものをいかに造って行くかということが、これからの非常

に大きい課題になります。 

それでは、議案第１０号は、承認を得たものといたします。 

 次に、議案第１１号 由利本荘市図書館条例施行規則の一

部改正について、説明をお願いします。 

それでは、議案第１１号 由利本荘市図書館条例施行規則

の一部改正について、説明いたします。 

 由利本荘市図書館条例施行規則第５条第１項の由利本荘

市由利図書館の項中、午前９時を午前１０時に改めるもので

あります。 

（議案第１１号 由利本荘市図書館条例施行規則の一部改

正について、を説明） 

ただいまの説明につきまして、ご意見、ご質問ありました

らお願いします。 

 なるべく開館時間は長い方が良いのだろうと思うのです

が、午前９時から１０時までの利用者が少ない、だから９時

を１０時に遅らせても特に不便をおかけすることはないだ

ろうということのようですが、やってみて利用者、市民の間

からなぜ遅くしたのかという声が上がらなければ、よろしい
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中央図書館長 

教育長 

 

 

中央図書館長 

教育長 

 

 

スポーツ課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

のだろうと思います。 

 この後、９時の方が良かったというご意見があった場合

に、検討すると言うことを条件にしたいと思います。 

 市民からの意見について、伺いながら進めて参ります。 

 これについては丁寧に説明し、夕方のところをより充実さ

せるためにということをきちんと周知して、ご理解いただけ

るように、よろしくお願いします。これはいつからですか。 

 ４月１日からになります。 

それでは、議案第１１号は、承認を得たものといたします。 

 次に、議案第１２号 由利本荘市スポーツ推進委員の委嘱

について、説明をお願いします。 

それでは、議案第１２号 由利本荘市スポーツ推進委員の

委嘱について、説明いたします。 

 由利本荘市スポーツ推進委員に関する規則に規定する委

員を別紙のとおり委嘱することにつきまして、教育委員会の

議決を求めるものであります。提案理由につきましては、欠

員となった委員について、補欠の委員を委嘱しようとするも

のです。 

（議案第１２号由利本荘市スポーツ推進委員の委嘱につい

て、を説明） 

ただいまの説明につきまして、ご意見、ご質問ありました

らお願いします。（なし） 

それでは、議案第１２号は、承認を得たものといたします。 

 次に、議案第１３号 令和４年度由利本荘市の教育につい

て、説明をお願いします。 

それでは、議案第１３号 令和４年度由利本荘市の教育に

ついて、説明いたします。 

お手元に原案の段階でございますが冊子の方をお配りし

ております。 

例年と同じように作成することを予定しておりますが、来

年度につきましては、スポーツ課、文化の部分が外れるので

すが、スポーツ課、文化の部分も網羅した内容で今年度も作

成しようと思っております。 

具体的な内容につきましては、しっかり作り込んでから、

お示ししたいと思いますが、先ずはこのような方針で作成し
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教育長 

教育総務課長 

 

教育長 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

学校教育課長 

 

 

生涯学習課長 

スポーツ課長 

教育長 

 

たいというところで、本日お諮りするものであります。 

完成の見込みは。 

例年、４月の教職員の研修に間に合うように作成しており

ましたので、４月の中旬頃には完成するものと思います。 

現在のところの冊子になります。今の段階でご承認いただ

いてもよろしいでしょうか。（委員承認） 

 次に、議案第１４号 令和４年３月３１日付由利本荘市教

育委員会職員の人事異動について、説明をお願いします。 

それでは、議案第１４号 令和４年３月３１日付由利本荘

市教育委員会職員の人事異動について、説明いたします。 

（令和４年３月３１日付退職者について説明） 

よろしいでしょうか。（なし） 

次に、議案第１５号 令和４年４月１日付由利本荘市教育

委員会職員の人事異動について、説明をお願いします。 

それでは、議案第１５号 令和４年４月１日付由利本荘市

教育委員会職員の人事異動について、説明いたします。 

（令和４年４月１日付人事異動について説明） 

よろしいでしょうか。（なし） 

 

 これで本日の議案審議については終わります。 

続いて、日程第４ 報告に入ります。各課より報告をお願

いします。 

（市内小・中学校生徒指導関係事案一覧、新型コロナウイル

ス感染症対策について、令和４年度春季教職員研修会につい

て報告） 

（鳥海山木のおもちゃ美術館の入館者数について報告） 

（ナイスアリーナ利用状況について報告） 

ただ今の報告について、質問等ありますか。（なし） 

 各課からの行事等の報告につきましては、後ほど資料でご

確認ください。 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会３月定例会を閉

会いたします。 

 

閉会（午後２時１５分、会議の閉会を宣言） 

  

 


